



Strasbourg, le 16 novembre 2017

Madame la Rectrice
Monsieur le Président de Région

Objet : moratoire de l'expérimentation du manuel numérique

Madame la Rectrice,
Monsieur le Président de la région Grand Est,

Nous avons enquêté auprès de nos mandants sur la mise en œuvre de l'expérimentation du manuel numérique dans les lycées alsaciens.

La réalité du terrain est alarmante : les problèmes techniques et matériels se multiplient sans trouver de solution dans des délais acceptables et désorganisent les cours, les élèves ne disposent toujours pas de leurs propres manuels, les professeurs sont contraints de recourir massivement à des photocopies et, n'ayant toujours pas été formés à ce nouvel outil, s'épuisent dans la préparation de leurs cours. Le bénéfice pédagogique de l'expérimentation nous questionne également, quand la version numérique d'un manuel se réduit à un PDF sans interactivité. Le numérique doit rester un outil au service de la pédagogie. Faut-il rappeler que l'enjeu est la réussite d'une année scolaire, qui s'achève pour certains élèves par un examen certifiant ? Un tiers de l'année s'est déjà écoulé...

Constatant ces multiples difficultés, nous demandons, au nom de nos mandants, que pour la rentrée prochaine, parents et professeurs aient le choix de conserver, s'ils le souhaitent, le manuel papier, et que le dispositif ne soit pas étendu à de nouveaux établissements avant qu'un état des lieux n'ait été fait et que les multiples dysfonctionnements n'aient trouvé de solution. Il en va de l'avenir de nos élèves et de nos enfants.

Veillez croire, Madame, Monsieur, en notre attachement au service public d'éducation.

Jean-Louis Hamm et Elise Peter, Co-secrétaires académiques du SNES FSU
Florence Claudepierre, Présidente FCPE 68 et Xavier Schneider, Président FCPE 67
Juliette Staraselski, Présidente PEEP Alsace
Pascal Thil, Secrétaire académique SNUEP FSU

Copie à M. Blanquer, Ministre de l'Éducation Nationale